

## Ruta : Puente de los Frailes

**Núcleo de Referencia:** Aceuchal

**Longitud de la Ruta:** 8.460 Metros

**Duración:** 2 horas y 30 minutos

**Tipo:** Circular

**Inicio y Fin:** Aceuchal

**Dificultad:** Baja

**Época recomendada:** Desde septiembre a abril.

**Recomendaciones:** Llevar calzado adecuado y ropa cómoda y ligera. No olvidar prismáticos para observar aves.

**Recorrido:** El recorrido parte de las afueras de Aceuchal, concretamente en las cercanías de la Cooperativa Agrícola N.S. de la Soledad en la parte oeste del pueblo. Muy cerca de la carretera en la salida hacia Villalba de los Barros. Tomaremos el denominado camino de Santa Marta, este tramo nos adentra en el cultivo de la vid, protagonista sin duda de toda la comarca. Estamos en tierras de vinos. El tramo medio de la ruta antes de llegar al río coincide con la cañada real de Valfragoso, la cual abandonamos justo en la bifurcación antes del río a la derecha. Aquí, aunque sigue discurriendo nuestra ruta, por zona agrícola ya va acompañada de las aguas del río Guadajira, las cuales cruza en este tramo el puente que da nombre al sendero, pero que nosotros no cruzaremos si no queremos acortar nuestro recorrido. Cruzaremos el río mas adelante por un vado para remontarle por la margen izquierda. En esta zona podremos observar los restos de un azud para retener el agua y darle utilidad en los molinos que salpicaban el río. La vegetación asociada a esta ribera es muy similar a la del resto de arroyos de esta parte de Extremadura y ya comentada en otras rutas. Lo particular de este tramo es que existe un denso cañaveral en parte de sus orillas lo que hace diferenciarlo de otros tramos donde son las adelfas o tamujos, acompañadas de algún fresno la vegetación arbórea-arbustiva más importante. Existe un pequeño espacio de descanso en un bosqueque de eucaliptos que además de proporcionarnos sombra y asiento nos permite escuchar los sonidos del río con calma.

Ruiseñor Bastardo y Ruiseñor Común competirán con la Oropéndola en belleza de canto ya que en plumaje colorido no pueden llegarle nunca. Al margen de estas especies que probablemente escuchemos más que veremos podemos sorprendernos con algunos limícolas como Cigüeñuela Común o Chorlitejo Chico, con buitrones, con algún Martín Pescador o fringílidos como Pardillo o Jilguero. El camino avanza hasta la ermita de Monte Virgen desde donde podremos acortar la ruta cruzando por el puente de los Frailes para volver a Aceuchal o continuar hasta cruzar el río por el Tejar de Merchán usando el antiguo puente de la carretera, el cual debemos primero pasar por debajo, usando uno de sus ojos. Es en este lugar, una vez cruzado el río y junto a una señal general de los senderos de esta zona donde bajaremos a tomar de nuevo la margen derecha buscando el camino que nos llevará a Aceuchal. Este tramo entre el puente y la bifurcación hasta Aceuchal es la misma cañada real de Valfragoso que dejamos para girar a la derecha en la bajada al río. Antes de abandonar la orilla, esta nos muestra algunas norias en muy buen estado de conservación. De regreso a Aceuchal, no podemos olvidar que los cultivos que hemos ido viendo, se transforman por las manos expertas de sus gentes en buenos vinos o aceites. Pero por encima de todo, como seña de identidad de este pueblo, están los ajos. Cultivo que aquí adquiere una gran importancia. A tal punto que en la población podemos visitar la estatua erigida en honor al "Ajero".